

14 Sports

Football/Mondial-2006

La fédération allemande dans le viseur de la justice et du fisc

AFP
Berlin/Allemagne

LE football allemand s'est enfoncé mardi au plus haut niveau dans la crise avec des perquisitions du siège de la Fédération (DFB) et des domiciles de son patron et deux ex-responsables, dont les explications sur un scandale présumé autour du Mondial-2006 peinent à convaincre. Ces perquisitions conduites par une cinquantaine d'agents du fisc et du parquet visent à établir s'il y a eu fraude fiscale. Elles ne portent pas sur de possibles faits de corruption ou d'abus de bien social, comme initialement envisagé par la justice. Ces chefs-là sont en effet prescrits, a indiqué Nadja Nielsen, porte-parole du Parquet de Francfort. Au centre des questions, le versement controversé de 6,7 millions d'euros qui aurait transité entre le patron d'Adidas d'alors, Robert Louis-Dreyfus, des instances de la Fifa et la DFB. Ce n'est cependant pas la DFB qui fait pas figure

d'accusée mais "trois personnes physiques" qui ont vu aussi débarquer les enquêteurs chez eux: "le président de la Fédération, l'un de ses anciens présidents et un ancien secrétaire général", a dit Mme Niesen dans une déclaration à la presse à la mi-journée. Le parquet n'a pas donné leurs noms pour des raisons légales, mais les trois hommes au coeur du scandale sont bien le président de la DFB, Wolfgang Niersbach, son prédécesseur Theo Zwanziger et l'ex-secrétaire général de la Fédération Horst Schmidt. Ils sont soupçonnés de "fraude fiscale aggravée" pour avoir "soumis dans leurs responsabilités antérieures des déclarations d'impôts inexacts", selon Mme Niesen, des faits passibles de "six mois à dix ans de détention". A en croire M. Niersbach, les 6,7 millions d'euros qui intéressent le parquet ont été versés à la Fifa en 2002, par l'intermédiaire du désormais défunt Robert Louis-Dreyfus, pour s'assurer d'une subvention pour l'organisation du Mondial 2006.

Par la suite, selon la presse allemande, Louis-Dreyfus aurait été remboursé en 2005 de manière détournée par la DFB au titre d'une contribution à un programme "culturel" de la Fifa. C'est ce dernier versement qui intéresse le parquet allemand pour qui les fonds ont été "effectivement utilisés à d'autres fins" et n'étaient pas "déductible" des impôts. Le parquet a jugé la DFB "coopérative" et la fédération a dit dans un communiqué soutenir "totale les investigations". L'affaire avait été révélée mi-octobre par le magazine allemand Der Spiegel, qui évoquait des soupçons de caisse noire pour acheter des voix lors de la décision, prise en 2000, d'attribuer le Mondial-2006 à l'Allemagne. Pour M. Niersbach, l'organisation de la compétition n'a pas été achetée. En revanche, les fonds ont été versés, via le patron d'Adidas, à la commission financière de la Fifa pour obtenir la subvention. Mais les déclarations embrouillées de l'ex-membre du comité d'organisation



Photo : DR
Le président de la Fédération allemande de football, Wolfgang Niersback, confronté au scandale présumé autour de l'attribution du mondial 2006.

n'ont convaincu personne, d'autant que la Fifa a rejeté en bloc ces affirmations. Il a par ailleurs entraîné dans l'affaire le patron de la Fifa Joseph Blatter et la légende du foot allemand, Franz Beckenbauer, révélant qu'ils avaient eu un "entretien en tête-à-tête" en janvier 2002 sur la question de la subvention de 170 millions d'euros (250 millions de francs suisses). Enfin, l'ancien président de la DFB Theo Zwanziger, visé dans les poursuites et qui traite M. Niersbach de menteur, a encore mis en avant une autre version.

Il affirme tenir de Horst Schmidt que les 6,7 millions d'euros ont été versés à un membre du comité exécutif de la Fifa, Mohammed Bin Hammam. Ancien président de la Confédération asiatique (AFC), ce dernier est aujourd'hui radié à vie pour une affaire de corruption. De son côté, Franz Beckenbauer a reconnu du bout des lèvres avoir commis une "erreur" pour obtenir la subvention, sans pour autant revenir sur les faits qui entachent le "conte d'été" de cette Coupe du monde 2006, comme on la surnomme en Allemagne.

Bèves internationales

Football/Classement RFI : Cyriac et Diaby repassent devant Eto'o



Photo : DR

Avec 9 buts chacun en Belgique, le Malien Abdoulay Diaby et l'Ivoirien Gohi Bi Cyriac devançant désormais le Camerounais Samuel Eto'o (8 buts en Turquie). Ils restent toutefois loin du Gabonais Pierre-Emerick Aubameyang (13 buts en Allemagne), toujours en tête du Top 20 RFI, le classement des meilleurs buteurs africains d'Europe.

Cyclisme : Boeckmans roule de nouveau



Photo : DR

Deux mois après sa lourde chute sur la Vuelta, Kris Boeckmans a pu remonter sur un vélo. Placé une semaine dans un coma artificiel en mi-septembre, le sprinteur de l'équipe Lotto-Soudal s'est fait poser cinquante vis et huit plaques afin de réparer les différentes fractures sur son visage lors d'une opération qui a duré cinq heures. Ce week-end, il a donc pu rouler de nouveau avec l'idée de débiter normalement la saison 2016.

Rugby : Quade Cooper s'excuse



Photo : DR

L'ouvreur international australien Quade Cooper s'est excusé auprès des supporters du RC Toulon pour les "longues négociations" autour de sa venue dans le Var lors de sa présentation à la presse mardi (hier), affirmant désormais "regarder devant". Interrogé sur les nombreux rebondissements depuis près d'un an autour de sa venue à Toulon, Cooper a répondu: "Je regarde devant, je vais tout donner pour représenter le maillot, les supporters et les habitants."

Tennis : Chardy embrouille Pouille à Bercy



Photo : DR

Le deuxième choc franco-français de la semaine a tourné à l'avantage de Jérôme Chardy, lors du 1er tour du BNP Paribas Masters de Bercy. Le Palois a néanmoins souffert contre Lucas Pouille, grande révélation du tournoi 2014 qui avait alors atteint les 8e de finale pour perdre contre Roger Federer. Le jeune espoir tricolore s'incline 3-6, 6-3, 6-2 en 1h33.

Basketball/NBA

LeBron James passe la barre des 25.000 points

AFP
Washington/USA

LA vedette de Cleveland LeBron James est devenu à 30 ans le plus jeune joueur à atteindre la barre des 25.000 points en NBA, le 20e seulement de l'histoire du championnat, lundi soir lors de la victoire des Cavaliers à Philadelphie (107-100). Il manquait 21 points à "King" James, il en a inscrit 22 (pour un total de 25.001), en plus des onze passes décisives et neuf rebonds de sa performance, et s'est vu récompensé par une ovation debout de la part du public des 76ers. "Evidemment, ce sont des fans absolus des +Sixers+, mais ils connaissent et respectent le basket. Recevoir une +standing ovation+ pour avoir atteint ce plateau, c'était vraiment spécial", a réagi James à l'issue du match. "Etre le plus jeune joueur à marquer 25.000 points, particulièrement quand vous êtes un aussi bon passeur que scoreur, c'est juste un testament à sa grandeur", s'est réjoui l'entraîneur des "Cavs", David Blatt. James rejoint Kobe Bryant, Dirk Nowitzki, Tim Duncan, Kevin Garnet et Paul Pierce parmi les joueurs



Photo : DR

Le basketteur américain de Cleveland est devenu, à 30 ans, le plus jeune joueur à atteindre la barre des 25 000 points en NBA.

encore en activité à plus de 25.000 points. Côtés Cavaliers, cette victoire à Philadelphie est la troisième consécutive après leur défaite lors de l'ouverture de la saison. La "stat" du jour: 954. Tim Duncan ne connaît (presque) pas le poids des années: le pivot de San Antonio a inscrit 16 points et récolté 10 rebonds dans le succès des Spurs à New York (94-84). Conséquence, une 954e victoire avec les Texans, le plus gros total pour un joueur dans une même équipe. Au passage, Duncan a enregistré son 831e double-double pour devenir 5e de ce classement. Il se rapproche des 885 double-doubles de Kareem Abdul-Jabbar (4e). Le rookie du jour: Kristaps Porzingis. Si Duncan en est

à 831 double-doubles, le rookie lituanien Porzingis a réussi son premier en NBA avec 13 points et 14 rebonds dans la défaite des Knicks contre les Spurs. Son dernier avant longtemps? Le joueur s'est blessé au cou dans un choc avec son coéquipier Carmelo Anthony et est rentré aux vestiaires après être resté plusieurs minutes allongé sur le parquet du Madison Square Garden. Le retour du jour: "The Beard" is back. Après un performance médiocre contre Miami (seulement 16 point), James Harden s'est repris contre le Thunder. Il a fait feu de tout bois avec 37 points dans la victoire de Houston contre Oklahoma City (110-105). Les résultats de lundi:

- | | |
|------------------------|--------------------------|
| Golden State - Memphis | - 94 |
| 119 - 69 | Houston - Oklahoma City |
| LA Clippers - Phoenix | 110 - 105 |
| 102 - 96 | Minnesota - Portland |
| Brooklyn - Milwaukee | 101 - 106 |
| 96 - 103 | Philadelphie - Cleveland |
| New York - San Antonio | 100 - 107 |

Anniversaire



**04/11/2012 - 04/11/2015
3 ans aujourd'hui.
Joyeux anniversaire ma fille.
Ta mère POUPINA**

Photo : DR